



B.O.A.P



Bulletin de l'Amicale du 1^{er} RTP.

Affiliée à la FNAM, à la FNT et à la FNAP

Partenaire de l'UNP

N°69

JUILLET 2023

" Par le ciel, Partout, Pour tous "

LE MOT DU PRESIDENT



Chers amicalistes,

A titre d'information, sachez que la Fédération nationale André Maginot, à laquelle l'Amicale est affiliée, a célébré lors de son 89^e congrès à Tours la commémoration de deux anniversaires, celle du 135^e de sa création en 1888, ce qui en fait la doyenne des associations du monde combattant, et celle des 70 ans de son appellation actuelle.

L'objectif était de mieux la faire connaître et surtout de réhabiliter la mémoire d'André Maginot auquel les anciens combattants, que nous sommes, doivent tant en termes de droits à réparation et l'ignorent pour la grande majorité.

Notre trésorier, Jean-Claude Combalbert, était présent à cet évènement comme d'ailleurs le général Joël Rivault, le président de la FNT.

Placé sous le haut patronage du Président de la république, en présence de la secrétaire d'Etat aux anciens combattants et à la mémoire, de la directrice générale de

l'ONaCVG, de Monsieur le Préfet d'Indre et Loire ainsi que de Monsieur le Maire de Tours et d'élus...ce congrès, qui a retracé l'histoire de la Fédération et celle d'André Maginot, a été une réussite à la fois festive et mémorielle.

Le 12 juillet, j'ai eu l'honneur de remettre dans mon bureau la médaille d'or de la FNAM à notre ministre, Madame Patricia Mirallès.

Vous pouvez, pour ceux que ça intéresse, aller sur le site de la Fédération pour en avoir une information plus complète.

Je rappelle que les subventions reçues chaque année de la FNAM contribuent largement à notre fonctionnement et à l'aide apportée à nos adhérents en difficultés.

Par ailleurs, la vie de l'Amicale et celle du régiment, étroitement liées, continuent.

La Saint-Michel aura lieu le 28 septembre en soirée, les informations suivent, et cela fera exactement 15 ans que j'ai l'honneur et le plaisir de présider notre amicale avec mon équipe de fidèles que vous connaissez tous. Nous avons fait de notre mieux pour atteindre nos objectifs de solidarité et de conseils pour nos amicalistes et de soutien à notre régiment.

Nous vivons cela comme une aventure passionnante, mais comme vous tous nous vieillissons.

Toujours enthousiastes et prêts à servir, il nous faut néanmoins envisager la relève de cette équipe qui a beaucoup donné et que je ne remercierai jamais assez.

Nous n'allons pas désertier, ce n'est pas le genre, mais je profite de ce BOAP pour lancer un appel à candidatures.

Tous les postes, y compris celui de président, sont ouverts.

Il ne s'agit pas que cela se fasse dans la précipitation.

Nous préconisons une mise en place progressive, en fonction de la disponibilité des candidats, de manière à les mettre dans les meilleures conditions de réussite pour assurer la relève et poursuivre la mission avec certainement de nouvelles idées.

Nous pourrions évoquer ce sujet important le 28 lors de notre AG.

Vous avez l'été, que je vous souhaite agréable, pas trop chaud et quelque peu humide, pour y réfléchir et peut-être candidater.

En attendant de vous retrouver aussi nombreux que possible, je vous assure de mon amitié et de ma fidélité. Je ne saurais terminer ce mot sans évoquer la disparition de trois figures de l'Amicale, Yves Levu, Guy Rieu et Guy Heutte, dont vous trouverez les éloges ci-après.

PS : Bonne mutation à tous ceux qui ont quitté le régiment cet été, en espérant qu'ils resteront fidèles à l'Amicale.

Le président René Peter

LE MOT DU CHEF DE CORPS



L'été est déjà là, après 6 mois intenses au quartier comme en opérations. La réorganisation du dispositif français au Sahel n'a pour l'heure qu'un impact marginal sur nos missions. Nous restons d'ailleurs pleinement engagés sur nos déploiements habituels et sommes de plus en plus fréquemment sollicités pour des renforts ponctuels, en particulier à l'est de l'Europe. Les opérations sur le TN se poursuivent, conduites par des détachements mixtes active-réserve, toujours remarqués pour la qualité de leur travail.

Le début d'année aura notamment été marqué par l'exercice Orion 2, inédit par son ampleur et son ambition tant au niveau national qu'à celui de la brigade. Le 1^{er} RTP, contrôlé en Antares par le centre entraînement et contrôle des postes de commandement (CEPC) à cette occasion, s'est

parfaitement acquitté de ses missions et a été jugé pleinement opérationnel. Surtout, pour la première fois, l'ENU TAP était mis à terre presque exclusivement par ATA-NG, avec les premiers largages par éjection en A400M. Simultanément, l'escadron de protection et d'appui aéroportuaire (EPAA) vivait son baptême du feu en temps qu'escadron spécialisé de réserve, avant même de voir son appellation consacrée par le père de l'Arme lors de la fête du Train au quartier Edme.

La transformation du régiment se poursuit donc pour être « à la hauteur » de l'A400M et des opérations aéroportées de demain, relevant les défis les uns après les autres, avec enthousiasme et énergie.

Comme chaque été, certains paras sont mutés et des chefs changent. Les CDU des 1^{er} ELA et 3^e ELA ont transmis à regrets fin juin leurs fanions à leurs successeurs, impatients de prendre le commandement de leurs unités respectives. Notre chef BOI, le LCL Combet, a rejoint le Nord de la France pour y faire résonner son mélodieux accent, dans l'attente de mieux revenir bien sûr, laissant sa place au LCL Beaumont, très heureux quant à lui de retrouver Francazal après de (trop) nombreuses années d'expatriation en Île de France. Bon vent à tous nos partants que nous retrouverons avec plaisir sur les rangs de nos amicalistes ! Je profite d'ailleurs de cette tribune pour remercier à nouveau mais très sincèrement notre amicale pour son soutien permanent au profit du régiment.

A toutes et tous, amicalistes et lecteurs de BOAP, je vous souhaite un excellent été.

Le chef de corps

CEREMONIE DU BOIS DE LA REULLE



Samedi 25 février, notre vice-président délégué de l'amicale était maître de cérémonie au bois de la Reulle où 15 résistants ont été fusillés par les nazis le 27 juin 1944. Parmi ceux-ci, un major aviateur belge, déclaré disparu, a été identifié en 2012. Exceptionnellement, le secrétaire de la commission nationale de la médaille de la résistance française s'est déplacé de Paris pour remettre à titre posthume cette décoration qui dépend de l'Ordre de la Libération. Cette médaille n'est pas épinglée sur un coussin,

mais agrafée sur la poitrine d'un descendant du récipiendaire, c'est donc un arrière-petit-fils qui, demeurant au Canada, a fait le déplacement pour recevoir cette distinction. Etaient présents 27 drapeaux d'associations dont celui de notre amicale. 27 aviateurs belges de la 5^e escadrille qui avait été commandée par le major lors de la seconde guerre mondiale avaient honoré de leur présence cette cérémonie.

Le Lieutenant-colonel (er) Jean-Claude Pavio

LA FETE DU TRAIN AU 1^{ER} RTP

Cette année, la fête du Train, s'est tenue le jeudi 30 mars au 1^{er} RTP.

Présidée par le général Guillaume Santoni, commandant l'école du Train et de la logistique opérationnelle et père de l'Arme, la cérémonie traditionnelle s'est déroulée sous une météo clémente.

Après la revue des troupes par le général, le colonel Frédéric Laprévotte, chef de corps, a prononcé l'allocution de départ du service actif de l'adjutant-chef Ambroise Peltier chancelier du régiment.

Les autorités militaires ont ensuite remis

l'insigne de chevalier de l'ordre national du mérite à trois militaires (capitaine Éric Massin, adjudant-chef Bertrand Philippe et adjudant-chef Didier Chareyron) appartenant à la réserve opérationnelle du régiment marquant ainsi la reconnaissance de l'institution envers le personnel de réserve.

Après cette remise de décoration, le général Guillaume Santoni a lu l'ordre du jour marquant le 136^e anniversaire de la création de l'Arme du Train. Il a rappelé le sacrifice des tringlons depuis les premiers bataillons du train des équipages jusqu'à aujourd'hui et assuré de sa confiance les unités du Train et particulièrement du Train parachutiste.

Pour honorer le mémoire de nos camarades tombés au combat, le général, le chef de corps et le vice-président de l'Amicale du 1^{er} RTP ont déposé une gerbe à la stèle du Train sur son nouvel emplacement.

Pour terminer cette cérémonie, le régiment a réalisé un défilé en chantant particulièrement réussi et apprécié des autorités.

Cette soirée s'est achevée autour d'un excellent cocktail dinatoire permettant aux uns et aux autres de remonter « La Voie Sacrée ».



Le Lieutenant-colonel (er) Pascal Bernard

CONGRES DE LA FEDERATION NATIONALE ANDRE MAGINOT A TOURS

L'amicale du 1^{er} RTP, affiliée à la FNAM en tant que GR 108, était représentée au congrès qui se tenait à Tours les 21 et 22 Juin 2023.

Notre président René Peter est aussi le président fédéral de cette belle et grande association qui œuvre pour le monde combattant.

Après l'ouverture de l'Assemblée générale par notre président, nous avons eu l'intervention de Mme Pallez, PDG de la française des jeux, dont la fédération est actionnaire et de Mme Peaucelle-Delelis, directrice générale de L'ONaCVG.



L'intervention de Mme Miralles, secrétaire d'état aux anciens combattants et à la mémoire a été un moment fort de ce congrès.

L'histoire de la FNAM créée en 1888 et celle d'André Maginot ont été rappelées lors d'une rétrospective musicale et théâtrale.

Le lendemain, à l'occasion de la présentation du bilan financier, nous avons pu nous rendre compte de l'importance des aides accordées au titre de la solidarité vers les anciens, mais également des subventions pour les hôpitaux, certaines causes sociétales, sans oublier le soutien pour les jeunes dans leur parcours citoyen.

Ce congrès s'est terminé par une cérémonie de dépôt de gerbe à l'hôtel de ville de Tours avec la présence des drapeaux (environ une centaine).

L'Adjudant-chef Jean-Claude Combalbert

PEGASE CHANGE DE CHEF !

En ce 22 juin 2023 et au terme de deux belles années, le capitaine Stéphan a rendu le commandement du 1^{er} escadron de livraison par air au profit du capitaine Henri. Journée accompagnée d'une météo clémente, c'est au château des confluences de Pinsaguel que s'est tenue cette cérémonie en présence du général de brigade Fauche (qui, avant de commander le régiment, fut également un commandant de cette belle unité) ainsi que d'un beau nombre d'invités.

Quelle ne fut pas la joie de ces derniers de savoir qu'en ce jour étaient également célébrés les 75 ans d'existence de l'escadron ; l'occasion donc pour chacun de se retrouver, de se remémorer de magnifiques souvenirs et d'échanger entre jeunes et anciens.

Successeur de nombreux commandants d'unité et héritier d'une riche histoire, je prends à cœur et avec honneur les responsabilités qui me sont confiées pour ces deux prochaines années. Je remercie tous les acteurs qui, souvent dans l'ombre, ont œuvré à la réalisation et au bon déroulement de cette journée. Que Saint Michel veille sur nous tous.

Le Capitaine Henri



LE GRAND TROIS A L'HEURE DU CHANGEMENT.

De nombreux invités se sont retrouvés le jeudi 29 juin 2023 sur la pittoresque place du village de Clermont-Le-Fort pour assister à la passation de commandement du 3^{ème} Escadron de Livraison par Air.

Nous adressons nos plus sincères remerciements à madame la Maire pour avoir accepté, une nouvelle fois, d'accueillir cette cérémonie particulièrement marquante. Le lien particulier qui unit cette magnifique cité à notre unité perdure depuis de nombreuses années et fera bientôt l'objet d'un jumelage officiel.

Cet évènement auquel nous avons pris part clôture les deux belles années conduites sous l'égide du capitaine Cédric, sonnait ainsi le début du temps de commandement du capitaine Mathias. Tous étaient unanimes pour rendre hommage au travail remarquable fourni par le commandant d'unité sortant.



Grâce à leur irréprochable état d'esprit, leur forte cohésion, leur compétence technique et leur engagement permanent, les arrimeurs-largueurs de l'escadron ont toujours su remplir leurs missions avec le goût de l'excellence qui les caractérise. Il est ainsi primordial de rester fidèle à ces valeurs propres au 3^{ème} ELA qui permettent de cultiver l'envie de réussir.

Une page se tourne mais nul doute que nos parachutistes auront à cœur de continuer de briller.

C'est avec fierté et enthousiasme que je prends le commandement du 3, dans lequel j'ai déjà eu la chance de servir par le passé. Je m'investirai « cœur et âme » au quotidien pour rendre la confiance qui a été placée en moi.

Le Capitaine Mathias

ASSEMBLEE GENERALE DE L'ENTRAIDEPARA

L'assemblée générale de l'Entraide Parachutiste a eu lieu au 1^oRCP de Pamiers. L'amicale était représentée par le LCL (er) JC Pavio, vice-président délégué. La présentation des comptes par le trésorier a reçu l'approbation des participants. Le renouvellement des membres du CA a été suivi de l'élection du bureau : le général (2s) Réglat a été élu président, le général (2s) Jacops ne se représentant pas.

Le rapport moral a été présenté par le président en exercice, le général (2s) Jacops.

Après les divers remerciements, un petit film consacré à l'EP a été projeté à l'occasion des 70 ans de l'Entraide.

L'année 2022 a été caractérisée par :

Une augmentation des contributions de 10000€ de la part des régiments.

Une diminution des dons et des évènements spécifiques de 23000€

Une augmentation des secours de 23000€

Concernant le fond d'intervention, grâce à la prudence des placements, les pertes ne concernent que les moins-values latentes constatées au 31 décembre 2022.

253 actions ont été conduites en 2022 : 46 actives et 207 anciens réparties en secours ponctuels (46 actives et 67 anciens) ; solidarité Noël : 100 veuves et orphelins et 40 anciens dans la difficulté.

5 décès et suivi des blessés

Reconversion, aide au financement des stages : 2 pour 4500€

A noter une forte augmentation des « blessures de la vie » concernant les jeunes anciens entre 25 et 35 ans.

Interventions des personnalités présentes :

Le général Commandant le 11^o brigade parachutiste a évoqué la situation de la brigade et tiré les premiers enseignements de l'exercice « Orion ».

Le chef OPS du Commandement des Forces Spéciales Terre a présenté l'organisation et les missions et exposé les engagements opérationnels actuels et les perspectives d'évolution. Le général (2s) Godinot, président d'honneur de l'AG, a retracé avec humour et humilité son parcours parachutiste et rappelé les vertus et les fondamentaux acquis chez les paras.

Le Lieutenant-colonel (er) Jean-Claude Pavio



ASSEMBLEE GENERALE DE LA FEDERATION DES ASSOCIATIONS PARACHUTISTES

L'assemblée générale ordinaire de la Fédération Nationale des Associations Parachutiste s'est déroulée au sein du 1^{er}RCP à Pamiers le 22 mars 2023 sous la présidence d'honneur du général CA (2s) de Courrèges.

Le président en exercice, le général CA (2s) Jacques Lechevallier a ouvert la séance et passé la parole au colonel Stephan Cognon, chef de corps du 1^{er}RCP. Celui-ci a décliné l'esprit para au sein de son régiment.

Quelques informations ont été données :

sur le Centre de Transfusion Sanguine des Armées (CTSA) et l'Association pour la Promotion de la Transfusion Sanguine dans les Armées (APTSA) par le commissaire principal ® Bertrand Bouchendd'homme ;

sur le musée mémorial des paras par le colonel ® Pascal Vigneron, conservateur, et le major® Bernard Corcostegui, président de l'association du musée.

La FNAP se compose de 36 associations adhérentes dont 3 sympathisantes.

Le conseil national a été renouvelé et le bureau élu ; le nouveau président national est le général (2s) Michel Delion.

Le Lieutenant-colonel (er) Jean-Claude Pavio

LE CASA A 30 ANS.

Pour remplacer les Noratlas et les Nord 262, l'Armée de l'air a cherché un avion en mesure d'effectuer les mêmes missions. Pour certaines d'entre elles le Transall était surdimensionné.

L'ATR-42 militarisé ayant été écarté, le Casa CN 235 a été choisi.

C'est en 1991 que le premier Casa s'est posé au CEM de Mont-de-Marsan pour l'expérimentation opérationnelle.

Dès 1993 l'escadron Vercors sur la base aérienne de Creil recevait ses premiers Casa, surnommés « Transallito » par le patron du CoTAM..

Depuis, l'avion a évolué et il en existe trois versions. Les huit derniers, livrés entre 2011 et 2013 viendront compenser le retard du programme A400 M.



Dans un premier temps, les mises en place de Casa se feront essentiellement outre-mer. À Tahiti en 1995 où il s'est illustré en particulier dans les Evasan.

En 1998 c'est en Nouvelle-Calédonie que deux Casa remplaceront deux C160.

En 2004 en Guyane trois Casa viendront remplacer deux C160.

En 2015 c'est la Réunion qui sera équipée de Casa en remplacement

des Transall.

Enfin en 2018 le dernier Transall d'outre-mer quitte Djibouti remplacé par un Casa.

Ainsi, aujourd'hui, 40 % de la flotte des Casa se trouve déployés Outre-Mer.

À ses débuts, le Casa a été surtout employé à des missions de liaison ou logistiques. En effet il ne disposait pas d'autoprotection, de blindage et de redondance des circuits et était doté d'un équipage à trois au lieu de cinq, autant de critères considérés comme indispensables pour les missions tactiques...

Ce n'est qu'à partir de 2006 qu'on a pu lui confier certaines missions tactiques.

Si pour les équipages de l'Armée de l'air cette mutation a nécessité des formations particulières (arrivées tactiques, décollage zones de menaces, arrivée grande pente...) il en a été de même pour les personnels du 1er RTP car chaque avion a ses spécificités.

C'est le déclenchement de l'opération Serval en 2013 qui marquera le vrai début des Casa dans le domaine tactique. L'avion reste néanmoins fragile dans les conditions météorologiques difficiles de l'Afrique (tempêtes de sable, vents violents).

Le Casa a reçu le baptême du feu à l'occasion de l'opération Turquoise. Il effectuera de nombreuses missions en particulier dans le domaine Evasan.



En mars 99 on retrouve des Casa à Skopje à portée de tir des SA3 serbes.

Fin 2002, l'opération Licorne en Côte d'Ivoire voit arriver un Casa. En 2003 il est envoyé à Libreville d'où il rayonne vers tous les pays de la région en soutien à l'ONU. Ensuite ce sera Abidjan depuis le Tchad et Dakar.

Dans le même temps il est déployé au Sinaï dans le cadre de la MFO (Multinational Force Observers).

En 2013 l'opération Serval donne aux Casa l'occasion de participer à une opération majeure. Il est employé pour effectuer des Evasan sur de longues distances (plus de 1000 km).

En 2014 un Casa-300 blindé est déployé à Gao pour assurer les Evasan par tous les temps grâce à ses capacités améliorées. Il y restera jusqu'en juin 2022.

Aujourd'hui, le Transallito est une silhouette familière au 1er RTP sur Francazal et sur Fonsorbes. A tous les niveaux, les spécialistes Livraison par air ont acquis toutes les capacités pour le mettre en oeuvre au même titre que les C130, C160 et A400M.

Le colonel (er) robert Travaillot

JOURNEE BROCHETTES DE L'UNP AU 1er RTP



Le dimanche 25 juin, l'UNP 310 a organisé une journée brochettes au 1er RTP. Le Chef deCorps a autorisé cette manifestation mais n'a pu être présent et c'est son second qui était là. Les présidents de catégorie étaient invités ainsi que les membres du CA de l'Amicale. Le temps était au beau fixe, les barbecues installés derrière le 403, l'ambiance chaleureuse et conviviale et la plupart des adhérents présents ont œuvré sans compter et ont ainsi contribué à la réussite de cette journée.

*L'adjudant-chef(er) Jean-Jacques Botteldoorn
Président section UNP 31*

LA VIE DE L'AMICALE

NOUVELLES DE NOS GENERAUX, ANCIENS CHEFS DE CORPS DU 1^oRTP.

Les brillants parcours de Serge Maignon et Pierre Fauche se poursuivent. En effet, le 1^o, général de division, quitte son poste d'adjoint au général inspecteur de l'armée de terre pour rejoindre le gouvernement et passer général de corps d'armée.

Le 2^o, général de brigade, quitte le commandement de ce qui était auparavant la brigade logistique pour celui du COMLOG à Lille. Ce poste est tenu par un divisionnaire, ce que Pierre ne devrait pas tarder à devenir.

Enfin, pour ne pas être en reste, le colonel Nicolas Filser, qui rentre d'Angleterre, succède au général Fauche à la tête des formations de l'arme et ainsi va accrocher ses deux étoiles.

Au nom de l'Amicale, je les félicite pour leur réussite et leurs promotions bien méritées.

Un peu plus ancien qu'eux, j'ai eu le plaisir et la chance de les avoir tous les 3 sous mes ordres, je suis très fier d'eux. Ils font honneur au 1^oRTP.

Le président René PETER

DECORATIONS

Les nouveaux médaillés militaires (décret du 19 avril) pour le régiment sont :

- Adjudant-chef Ahmed-chaouch - Adjudant-chef Arnoux - Adjudant-chef Chemani - Adjudant-chef Gasquet - Brigadier-chef de 1^ocl Tronel - Brigadier-chef de 1^ocl Demare.

Chevalier de l'Ordre National du Mérite

Capitaine® Éric Massin

Adjudant-chef® Bertrand Philippe

Adjudant-chef ® Didier Chareyron



Départ de l'institution

Adjudant-chef Ambroise Peltier



CARNET NOIR

Guy Rieu



Mon cher Guy,

Te voilà parti après de longs mois de combat contre la maladie, combat que tu as mené avec courage, comme tout ce que tu faisais, bien entouré il est vrai par Pierrette, Sébastien, Julien et leurs familles.

Je ne suis pas présent physiquement, mais par la pensée je suis parmi vous avec tes nombreux amis de l'Amicale et de l'UNP.

En effet, j'ai un conseil d'administration de la Fédération nationale André Maginot à laquelle je ne peux ni me soustraire ni reporter.

J'ai présenté mes condoléances vendredi à Pierrette et à ses enfants, en lui demandant de bien vouloir excuser mon absence.

Et pourtant, s'il a bien un éloge et une présence que je ne voulais pas manquer, c'est bien celle d'aujourd'hui, mais on ne fait pas toujours comme on veut.

Guy, je te connais depuis une bonne vingtaine d'années et j'ai pour toi, tu le savais, la plus grande estime et amitié qui soient, j'avais d'ailleurs envisagé de me mettre en tenue pour en témoigner.

Tu nous as quittés bien trop tôt et la vie est cruelle, injuste, tu allais à l'été prochain avoir 74 ans et tu respirais avec Pierrette la joie de vivre et la bonne humeur.

Vous formiez un couple parfait, totalement fusionnel, une belle vie ensemble mais aussi avec vos enfants dont tu étais, à juste titre, très fier.

Vous étiez venus manger à la maison et nous avons également passé un super dimanche dans votre très belle maison et propriété, fruit de votre labeur.

Suzanne et moi ne l'oublierons pas d'autant plus que ce jour-là, en plus du repas succulent préparé par Pierrette et des échanges avec tes fils de grande qualité, j'ai pu, grâce à toi, réaliser un rêve d'enfant, conduire une DS.

En effet, quand j'étais jeune, mon père ouvrier avait une 4cv, puis une dauphine et je voyais circuler les DS avec envie, c'était une voiture de riches à l'époque.

Guy, tu étais l'exemple même de la fidélité, de l'amitié, de l'altruisme, toujours prêt à rendre service et toujours disponible, tu étais unanimement apprécié.

Tu as lutté jusqu'au bout, toujours vaillant, optimiste pour l'avenir et persuadé que tu allais t'en sortir.

A chaque fois, au téléphone, tu me disais "René, ça va mieux et je vais bientôt pouvoir revenir le vendredi matin prendre l'apéro avec toi et les amis du bureau, j'amènerai le champagne".

Engagé le 23 septembre 1970, tu fais tes classes au 1° RPIMA à Bayonne, avant de rejoindre la BOMAP, ton régiment de cœur auquel tu étais profondément attaché, et y servir jusqu'au 29 septembre 1985, soit 15 années de bonheur et de bons et loyaux services.

Excellent mécanicien, tu n'as aucun problème pour trouver du travail dans ta spécialité et réussir une 2° carrière dans une entreprise de travaux publics.

A ta retraite, tu souhaites t'investir davantage dans la vie de l'Amicale du régiment et tu deviens son porte-drapeau emblématique.

Il y a quelques années, j'avais d'ailleurs eu le plaisir et l'honneur de te remettre à ce titre la médaille d'or de la Fédération nationale André Maginot que tu portais fièrement depuis.

Tu nous quittes et ta disparition, pour ta famille comme pour tes amis, va créer un grand vide, mais personne ne t'oubliera tellement ta personne était attachante.

Tu pars avec la satisfaction d'avoir, aux côtés de Pierrette, bien réussi ta vie professionnelle mais aussi familiale en ayant su inculquer à tes fils les valeurs qui te tenaient à cœur.

Nous sommes tristes, mais cette tristesse est atténuée par le magnifique souvenir que tu nous laisses.

Sache Guy, que l'Amicale sera toujours présente pour soutenir Pierrette, ta chère épouse, heureusement bien entourée de ses enfants.

Adieu Guy, que Saint Michel t'accueille et veille sur les tiens.

Le président René Peter

Yves Le vu



Mon cher Yves.

Du fait de l'indisponibilité de notre président, c'est un redoutable honneur qui m'est fait de retracer ton parcours militaire et un peu plus.

Ta famille et tes amis ont unanimement salué ton dévouement et ton engagement. Ce sont aussi ces traits de caractère qui marquent ta carrière militaire avec en plus le dynamisme et la rigueur.

Après le douloureux rapatriement d'Algérie qui marquera ton existence, tu rejoins en mars 1963, le Centre Instruction du Train 158 de Sathonay où ton potentiel est rapidement détecté.

Volontaire, tu t'engages en 1964 au GLA comme sous-officier chef de groupe. Breveté parachutiste en octobre de la même année (N° 226 489), tes facultés d'adaptation font que tu occuperas des postes à l'instruction, dans l'administration mais aussi et surtout dans la spécialité livraison par air.

Parfaitement à l'aise dans le domaine technique tu obtiens facilement les différents brevets et certificats de la spécialité avant de réussir brillamment le stage de moniteur parachutiste en 1970 (N°1779).

A l'issue tu es désigné comme chef de peloton arrimeurs largueurs. Ton aisance naturelle dans le commandement, ta rigueur et ton exemple sont autant de qualités qui se révèlent pendant ces années. Particulièrement investi dans la vie de l'unité tu seras en 1971 un des membres fondateurs de l'Amicale du GLA.

Ta capacité d'organisation et ta discipline intellectuelle, reconnues par le commandement, te désignent naturellement pour occuper le poste de chef du secrétariat des services administratifs.

Après ce passage bureaucratique, tu es muté à la BOMAP de Toulouse en 1976 où tu retrouves ta place dans la spécialité livraison par air à l'Escadron.

La vie d'un parachutiste est parfois imprévisible et dangereuse, « c'est le métier qui veut cela mais c'est l'homme qui l'accepte ». En 1977 tu passes à un doigt de la mort (Saint Michel devait veiller) lors l'accident de Broussard qui a coûté la vie au pilote et t'a gravement blessé de même que quatre de tes compagnons. Faisant fi des recommandations médicales tu poursuis ton chemin avec encore plus d'enthousiasme et de volonté

Disposant de toutes les qualifications de chef largueur tu es désigné pour une opération extérieure en Mauritanie en 1978, mission parfaitement remplie. Cette aisance technique sera valorisée par ton affectation au Centre Aéroporté de Toulouse où tu effectueras de nombreux voyages à l'étranger afin de démontrer la qualité des matériels français. (Syrie, Jordanie, Egypte, Qatar, Koweït).

Au cours de ces affectations parachutistes tu auras effectué 1 700 heures de vol et 870 sauts en parachute, récompensés par l'attribution la médaille de l'aéronautique décernée en 1988.

Enfin pour couronner ce parcours, tu es volontaire pour le recrutement des officiers rang, et c'est avec les galons de lieutenant que tu rejoins le 3^e Régiment de commandement et de soutien de Freiburg aux FFA. Tu commanderas successivement le Centre d'Instruction élémentaire de conduite puis l'escadron d'Instruction. Tes notations de l'époque sont élogieuses et font ressortir ton charisme, ton professionnalisme et tes qualités humaines.

Plusieurs lettres de félicitations viendront attester de ton engagement.

En 1989 tu quittes le service actif pour te consacrer à ta famille et à la vie associative.

Notamment tu t'investis complètement dans la vie de l'Amicale du régiment comme trésorier et vice-président et surtout acteur incontournable. Merci pour ce magnifique investissement

J'arrive à la fin de ce modeste hommage qui ne reflète que partiellement ta carrière militaire. Jusqu'au bout tu as été égal à toi-même en supportant avec courage et dignité pendant 14 ans cette satanée maladie.

Tes amis civils et tes frères d'armes présents aujourd'hui n'oublieront pas ta personnalité. Ils sont là pour montrer le respect et l'amitié qu'ils ont pour toi.

Toujours dévoué à ta famille, engagé dans la vie associative et dans la vie de la cité, après avoir servi ton pays avec honneur et fidélité, tu laisses à tous ceux qui ont fait un bout de chemin avec toi, la fierté de t'avoir connu.

Saint Michel t'attend pour que tu puisses avec lui veiller sur Maité et tous les tiens.

Guy Heutte



Le 7 mai 1954 tombait Dien Bien Phu, mon Adjudant-chef vous avez rejoint vos valeureux compagnons d'armes, qui y ont trouvé la mort, la veille du 69^e anniversaire de la fin de cette bataille emblématique des parachutistes que vous avez ravitaillés par largage à différentes reprises.

Vous êtes né le 26 septembre 1928 à Paris et vous vous engagez à 19 ans, le 23 octobre 1947, dans les parachutistes. Vous rejoignez le 492^e groupe de transport du 2^e groupement aéroporté à Marrakech le 8 novembre de la même année. Volontaire pour partir en Indochine, vous êtes affecté au 1^{er} RCP à Sétif le 1^{er} mai 1948 et rejoignez le groupement para en formation pour l'extrême orient. Le mois suivant vous êtes nommé brigadier. Vous débarquez à Haiphong le 20 octobre 1948 et partez de suite pour Hanoï, affecté à la compagnie de ravitaillement

par air sans aucune formation à la livraison par air, formation que vous allez acquérir en opérations. Cela ne vous empêche pas d'être promu brigadier-chef le 22 juillet 1949. Un an plus tard, vous rentrez en France pour rejoindre le 503^e RT ou vous êtes nommé Maréchal des logis. En 1951, vous êtes de nouveau volontaire pour l'Indochine et retrouvez les paras à Hanoï. Vous y resterez jusqu'à la fin puisque vous rentrez en métropole le 5 juillet 1954 et quittez alors l'institution. Cependant, l'armée, les paras vous manquent et vous vous rengagez 2 ans plus tard pour rejoindre Bayonne, berceau des paras à l'époque.

Vous servirez deux fois en Algérie, de 1956 à 1959, puis de 1959 à 1962, notamment au sein du GLA 2. Vous êtes promu maréchal des logis-chef le 1^{er} avril 1956 puis adjudant en 1959. De retour en France en 1962, vous arrivez à Albi au 513^e GT toujours dans les paras. Nommé Adjudant-chef la même année, vous quittez définitivement l'armée en 1963 après 16 années de service.

Vous totalisez 4 séjours opérationnels, toujours sur volontariat, alors que certains trouvaient toutes les excuses pour s'en affranchir. 270 missions opérationnelles, ce qui est exceptionnel comme votre carrière. Vous êtes décoré de la croix de guerre des TOE, de la médaille coloniale, de l'ordre du règne du Laos, de la médaille commémorative Indochine, et celle de l'AFN, de la médaille militaire, de la croix de la valeur militaire avec étoile de bronze, citations en Indochine puis en Algérie. J'ai eu l'honneur de vous remettre la Légion d'honneur en juin 2021. Quelques faits marquants parmi d'autres, en 1952, vous êtes largué avec votre moto lors d'une opération, en 1954, vous larguez au-dessus de la cuvette de DBP, des ravitaillements et des paras, notamment l'illustre Comandant Bréchignac et son stick.

Mons adjudant-chef, vous avez toujours été fidèle à l'Amicale et le 1^{er} ELA du régiment à l'immense honneur de vous avoir comme parrain. Vous étiez le doyen de l'amicale et de la livraison par air, mais surtout l'une de ses plus belles figures. Votre présence lors de nos cérémonies régimentaires était toujours un événement. Vous avez eu une carrière relativement courte mais tellement riche et exaltante qu'elle compte triple. Sur 16 ans de service, vous comptez 11 années sur les théâtres d'opérations, qui peut présenter un tel bilan ?

Vous étiez et resterez un modèle pour nous tous, votre engagement sans faille à servir notre pays, votre volontariat pour les missions les plus périlleuses, mais aussi votre humilité sont exemplaires. Votre épouse, vos enfants et petits-enfants peuvent être fiers de vous comme nous le sommes, nous vos jeunes. Mon adjudant-chef nous vous disons adieu, mais ne vous oublierons pas.



Le président René Peter

NOUEVAUX ADHERENTS

MARTIN Jean – SANTACRUZ Jeremy – JAOMIASA Fabio – SALIM Imrane – RIGONI Alex – ADIB Adrien – JEAN Endrick - ALILOU Smain – ABDOU Said – HAMIDOU Yahaya - OSTAFIYTCHOVIC Omytro – COURTOIS Alexis - BOISONT Sofiane - JEAN Junior – MARGUERITE Alexis - ELEHMAEA Wapo - TAINO Louis alexandre - CAMARAZO Dempsey
DA CUNHA Mickael - VASQUEZ Emilie - MICHELET Romain - LASTOUILLAT Emric
MOBIO William - IWANEJEHE Samuel - DEBEROT Jerome - HO CHANG Wilson – PEREZ Mathieu
HOUMADI Nassur - PATAILLOT Steven - ISMAR William – PLA Loic - BABILLOT Frederic
JORDAN Hereira - MCHINDRA Nadjim – MARTINATO Gregory - CHAMOU Fayoum – SALHI Fatah-Allah - PAYET Rudy – MOUSSAOUI Theo - GUYOT Alix - HEREMOANA Tehumu SAMAMA Sami - MAZALTO Sofiane - MCOLO-BACOCO Abdillah - DALILI Anlane - YAHIA BENATTIA Mounssi - BAHEU David - L'HERONDEL Arnaud.

LE MOT DU TRESORIER

Malgré un rappel effectué début Mars 2023, le taux de recouvrement des cotisations annuelles n'est pas satisfaisant, si vous vous sentez concerner par ce rappel n'hésitez pas à vous mettre à jour de cotisation

Rappel des cotisations annuelles : 20€ pour le personnel « retraité » 5 € pour le personnel d'active.

Vous pouvez régler par chèque à l'ordre de l'amicale à envoyer à : Amicale 1^{er} RTP Quartier Colonel Edme BP 45017 31032 Toulouse cedex 05.

Vous pouvez aussi régler par virement bancaire directement à L'Amicale en nous demandant un RIB.

Vous pouvez encore si vous en avez la possibilité passer au bureau de l'Amicale le vendredi matin entre 9h et 12h.

LA PLACE DES PARTENAIRES.

La France Mutualiste, mutuelle de retraite, d'épargne et d'assurances.



Le comité de rédaction

Pascal Bernard, J.Jacques Botteldoorn, J.Claude Combalbert, J.Claude Pavio, René Peter.Robert Travaillot